
Astrónomos 
preparan nueva 
arremetida contra 
proyecto de AES 

El mundo de la astronomía prepara una 
nueva arremetida contra el proyecto 
INNA, de AES Andes, que busca producir 

hidrógeno verde en la Región de Antofa- 
gasta, a pocos kilómetros del Observato- 
rio Paranal, de ESO (European Southern 

Observatory). 
La famosa revista Science ya ha contac- 
tado a algunos astrónomos chilenos, 

como María Teresa Ruiz, para un reporta- 
je que critica duramente el proyecto, que, 
según se argumenta, interfiere con la 
observación astronómica en el sector. 

“Me contactaron de Science porque 

desde EE.UU. se ha levantado una oposi- 
ción muy grande contra el proyecto, ya 
que en la zona de Paranal hay mucha 

inversión astronómica de ese país, de 
Europa, de Japón, que se instalaron en 

Chile pensando que éramos confiables”, 
dice Ruiz, Premio Nacional de Ciencias 
Exactas. 
*No pueden hacer un complejo industrial 
a 7 km del área protegida de Paranal. El 
sector tiene características únicas para 
la observación: 330 noches despejadas 
al año (...) es el lugar más oscuro del 

planeta donde hay telescopios”, agrega 
el astrónomo y escritor José Maza, tam- 
bién Premio Nacional de Ciencias Exac- 

tas. 
El 24 de diciembre, AES Andes, parte de 
la estadounidense AES Corporation, 

presentó a evaluación ambiental su 
proyecto. 
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María Teresa José Maza, 
Ruiz, astrónomay — astrónomo y 
escritora. escritor. 

    

subió en noviembre 

  

Codelco se ha ido recuperando 
paulatinamente, según los 
últimos datos de Cochilco. A 
noviembre, informó el organis- 
mo técnico estatal, Codelco 
produjo 125,5 mil toneladas de 
cobre, lo que significó un alza 
del 4,7% respecto a octubre y 
del 19% en comparación con 
noviembre de 2023 (105,9 mil 

toneladas). 
La producción de Codelco se 

    

Producción de Codelco 

fue recuperando durante el año 
pasado, tras iniciar enero de 
2024 con tan solo 98,7 mil 

toneladas de producción del 
metal rojo 
Escondida, la mina de cobre 
más grande del mundo, subió 
levemente su producción desde 
108 mil toneladas en octubre a — Y 
108,2 mil toneladas en noviem- — 
bre, En comparación con el 
mes número 11 del año pasado, 
eso sí, la producción aumentó 
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anuncia OPA * 
por Azul Azul * 
WA 

y 

Michael Clark, presidente y controlador de 
Azul Azul, lanzó una Oferta Pública de Adqui- 
sición (OPA) sobre el 100% de las acciones 
serie B de la concesionaria del club Universi- 
dad de Chile, con el fin de cerrar una disputa 
con la Comisión para el Mercado Financiero 
(CMP). Esto se produjo después de que 
Clark asumiera el control indirecto de la 
sociedad mediante la compra de cuotas de 
un fondo de inversión vinculado al grupo 
financiero Sartor, en medio de complicacio- 
nes y acusaciones en contra del empresario 
por parte de la CMF. 
El anuncio inicial fue hecho de manera confi- 
dencial a la CMF el 8 de enero, y el 14 de 
enero, Clark proporcionó más detalles, espe- 
cificando el precio y el plazo de la oferta. 
Esta comunicación se dio tras una serie de 
nueve misivas entre ambas partes, que co- 
menzaron el 23 de diciembre, cuando el 
regulador cuestionó la forma en que Clark 
adquirió el control de Azul Azul. 
*El precio que se ofertará en la OPA Volunta- 
ria será un valor que se determinará en su 
oportunidad, pero que no será inferior a 
$387.97 por acción, y la OPA Voluntaria se 
lanzará dentro del primer cuatrimestre de 

un 27%. 
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“De acuerdo con Cochilco, la 
producción de cobre en los 
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Michael Clark, 

2025", señaló Clark en su última carta a la 
MF, dada a conocer en la noche de ayer. 
Las acciones de Azul Azul en la Bolsa de 
Comercio de Santiago tienen poca liquidez y 
bajas transacciones diarias. Hoy, su precio 
era de $550 y, durante 2024, perdieron un 
6% de su valor luego de dos transacciones 
relevantes en abril y septiembre pasado. El 
precio propuesto por Clark, eso sí, es el 
mismo que pagó el fondo Tactical Sport a 
Carlos Heller en 2021, cuando adquirió el 
control de la sociedad. 
Michael Clark, presidente y controlador de 
Azul Azul, ha enfrentado cuestionamientos 
por parte del regulador respecto a la adquisi- 
ción del control de la sociedad concesionaria 
del club Universidad de Chile. La CMF ha 
señalado en el pasado que Clark no cumplió 
con la obligación de realizar una OPA dirigida 
atodos los accionistas de la serie B de Azul 
Azul, según lo estipulado en el artículo 199 de 
la Ley N'18.045 de Mercado de Valores. 
En respuesta, Clark ha defendido su accio- 
nar, argumentando que la adquisición se 
realizó a través de la compra de cuotas del 
ya mencionado fondo de inversión privado 
Tactical Sport. 

once primeros meses de 2024 
4.945.000 toneladas, 

Esto representa un incremento 
del 3,9% respecto al mismo 
periodo del año anterior, es 
decir, 188 mil toneladas más. 
Cabe destacar que, de dicho 
monto, 3.781.000 toneladas 
fueron generadas por el sector 
privado (76,5%) y 1.164.000 
toneladas por Codelco (23,5%)”, 
explica el director ejecutivo de 
Núcleo Minero, Álvaro Merino. 

     

  

   

   

: OS9 investiga 
muerte de funcionaria 
en el Ministerio 
de Hacienda 

Ayer, una funcionaria de 37 años de la 
Defensoría del Contribuyente falleció tras 
caer desde el piso 14 del edificio del 
Ministerio de Hacienda, ubicado en Teati- 
nos 120, Santiago. 
El incidente ocurrió a las 200 horas, 
cuando transeúntes alertaron a seguridad 
tras observar a la mujer aparentemente 
lanzándose desde una ventana. Carabine- 
ros aisló el lugar y el fiscal Felipe Olivari 
ordenó la intervención de equipos espe- 
cializados de Labocar, OS9 (Investigación 
de Organizaciones Criminales) y la SIP. 
La víctima, que desempeñaba funciones 
en la Defensoría, cayó sobre una terraza 
intermedia del edificio. La institución dijo 
en un comunicado que lamenta profunda- 
mente el deceso y activaron protocolos 
de ayuda y acompañamiento a trabajado- 
res y sus familias. 
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Ofician al CFA para 
pronunciarse sobre 
reforma de 
pensiones 

   
   
   

     

    

     
   
    

   
   

La senadora Ximena Rincón ofició al 
CFA. 

  

      

  

    

    

    

     

  

    

  

        

  

     

"Como no tenemos información, yo oficié 
la semana pasada al CFA para que 
pudiera analizar distintos temas que 
surgen de la revisión del informe 2 de la 
Comisión de Expertos (que asesoró a 
los senadores de la Comisión de Trabajo 

de la Sala). Creo que no podemos hacer 
Una reforma sin tener sustento económi- 

co para poder financiarla”, explicó Rin- 
cón. 

Además, recalcó que, como lo advirtió la 

economista Andrea Repetto, "no pueden 
hacerse compromisos de largo plazo si 
no existen recursos para financiarlos”. 

Por otro lado, hoy se darán a conocer las 
indicaciones del Ejecutivo a la reforma, 

en que se tendrán más detalles de las 

propuestas.
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